

PRESENTACIÓN

Nos complace presentar una nueva edición de la Revista Oficial del Poder Judicial peruano, espacio editorial dedicado a promover una cultura de la investigación y reflexión sobre los principales aspectos que caracterizan el quehacer jurídico y judicial, particularmente.

La investigación reviste no poca importancia para el progreso jurídico. El avance en el conocimiento de la naturaleza de las acciones humanas dentro del mundo del Derecho es alcanzable gracias al afán investigador de quienes por su capacidad de observación y comprensión sobre ellas, las convierten en su objeto de estudio. Para tal virtud, ponen en práctica métodos, metodologías y técnicas de estudio adecuados, invirtiendo además tiempo y recursos. Mas el reconocimiento a tal esfuerzo no sería posible si sus resultados no vieran la luz en la forma de artículos jurídicos de divulgación.

Y es precisamente, ante el constante proceso de cambios y adaptación que vive el Derecho, que se hace presente el interés de nuestros colaboradores nacionales e internacionales, por plasmar novedosos enfoques jurídicos sobre materias de actualidad, que comprenden, incluso, a la marcha del Poder Judicial, cuya necesaria modernización en los servicios que presta debería venir acompañada de un fuerte desarrollo teórico-práctico que la sustente apropiadamente, de manera que el denominado derecho judicial, como disciplina, se vea afirmado y consolidado por fin en nuestro medio.

La publicación que en esta ocasión difundimos reúne importantes aportes, fruto de valiosas observaciones y experiencias que evidencian una sólida formación académica y humanística, así como una destacada trayectoria profesional en sus autores. Temas como la reforma del proceso penal, la justicia intercultural, la argumentación jurídica, el silencio judicial, la tutela del consumidor, el Poder Judicial, la deontología, el rol de los medios de

comunicación, la protección penal del trabajo entre otros temas trascendentes; son ampliamente abordados y contienen en sí una cordial invitación para su amigable lectura.

Consideramos que la Revista Oficial del Poder Judicial es un vehículo idóneo de transmisión de éstas y otras inquietudes referidas a la problemática del Derecho en general y de la administración de justicia en particular; siendo el presente esfuerzo editorial una muestra de que nuestra institución tiene el firme propósito de contribuir a la difusión de la cultura jurídica y promover el desarrollo profesional de jueces y servidores de este Poder del Estado.

Finalmente, solo nos queda agradecer la generosa contribución de nuestros destacados articulistas, cuyos aportes han dado cohesión a esta edición de la Revista, así como a todos aquellos con cuyo esfuerzo ha sido posible realizar la presente publicación.

Sr. Dr. Enrique Javier Mendoza Ramírez
Presidente del Poder Judicial



Sr. Dr. Enrique Javier Mendoza Ramírez
Presidente del Poder Judicial
(2013 - 2014)